



連続引き下げとなっている生活保護基準が、10月からさらに引き下げられました。要保護児童生徒に準じる就学援助基準

9月29日、第3回定例会・予算特別委員会で真下紀子議員は、就学援助の対象拡大を求めて質問。クラブ活動費・生徒会費・PTA会費と卒業アルバム代を対象とする市町村が増加し、約8割で入学準備金を新入学前に支給していることがわかりました

## 就学援助の入学前支給広がる 2年で5↓8割の自治体に

は、引き下げの影響を受けないよう各市町村が対応している。道教委は答えています。しかし、生活保護の教育扶助に準じているものの、新たに国庫補助の対象となった卒業アルバム代と、これまでのクラブ活動費、生徒会費、PTA会費の4費目のうち、市町村によって対象外となっています。これまで、就学援助の対象拡大を求めてきた真下議員は、拡大状況を質問。16年度から19年度までに、クラブ活動費・生徒会費・PTA会費の3費目、

または卒業アルバム代を加えた4費目全てを対象としているのは96から130市町村に増加、いずれも対象としていないのは52から26市町村に減少しました。また、小学校・中学校の新入学学用品費を入学前に支給したのは、18年度は約半数にとどまっていますが、19年には、小学校78・2%、中学校79・3%と8割に迫り、全国平均より高くなりました。真下議員は、なお一層の充実を改めて求めました。



# 全面禁煙の道議会で喫煙発覚

## 厳正な対処求め3会派代表が議長と協議



3会派代表は村田憲俊議長と協議後、記者団に答えました

5月に移転した道議会新庁舎は、喫煙所を設置していないため、4月からの改正健康増進法により全面禁煙の運用です。ところが、一部道議の喫煙が発覚、大問題となっています。

所属議員の喫煙が報道された。自民会派は23日の総会で「犯人さがしはしない」と決定。逆に「喫煙所の設置」を求める声の一部で上がり、調査しないだけでなく社会の「禁煙推進」の流れに逆らうような事態に道民が

ら猛反発の声が出ています。民主会派も一部道議が庁舎や地下駐車場で喫煙していたことを認めました。道民から「違法喫煙」「道議会だけ特権なのか」など、厳しい批判の声が高まっています。

これまで、議会庁舎の全面禁煙を求めてきた日本共産党の真下紀子道議団長は、23日の本会議終了後直ちに、北海道結志会、公明党の会派代表とともに、村田憲俊議長と協議

真下議員は、「6月15日の会長会議でたばこの匂いがしたと指摘して、禁煙の徹底を求めたばかり。厳正な対処が必要」と発言しました。議長は自民、民主の両会派に禁煙の徹底を伝え

ると応じました。

北海道医師会などが、全道で反対署名を展開し、新型コロナウイルス感染症対策で喫煙所を閉じているところが増加。公共の場での禁煙は当然の流れです。

## 核ごみ持ち込み許さない！



高レベル放射性廃棄物最終処分場の選定に向け寿都町と神恵内村が文献調査に応募しようとしています。20秒も生存できない核のごみ4万本を地下で10万年も安全に管理できる保証はありません。菅政権が委員の任命を拒否した日本学術会議は2012年、万年単位の超長期にわたる安定した地層の確認は、現在の科学的知識と技術的能力では限界があるという見解を示しています。

# 文献調査、応募すれば後戻りできない

## 「条例遵守しなければならぬ」初答弁

「核のごみはいらない」住民の声が広がる中、神恵内村と寿都町で文献調査への応募が決定されようとしています。日本共産党道議団は「受け入れない」「今後も遵守する」と明言しない鈴木知事を追及。「今後条例遵守」答弁を引き出しました。

### 「核のごみ」とは

核のごみは、原発から出る使用済み燃料を再処理した後の放射能がとつもな高く高いレベルの物です。人間は側で20秒も生存できないと道が答弁しました。

29日の予算特別委員会  
の道経済部の答弁による  
と、「放射線業務従事者の  
線量限度は年間0・05  
シーベルト、製造直後のガ  
ラス固化体の表面の放射線  
量は毎時1500シーベル  
ト」で2億6280万倍  
「1社離れて毎時約110  
シーベルト」、1927万  
2千倍にも上ります。  
元のウラン鉱石並みにな  
るまで10万年かかると言  
われています。

### 応募すれば後戻りできない

NUMO(原子力発電環  
境整備機構)は、最終処分  
場の広さを、地上施設が北  
大構内の広さ、地下施設は  
その5倍と説明していま  
す。とつもない巨大施設  
で、その建設費は3兆8千  
億円といわれ、延々と税金  
と電気料金で国民から吸い  
上げる仕組みとなります。

後志管内神恵内村と寿都  
町で、最終処分場選定に向  
けた文献調査への応募の動  
きが急速になっていきます。

鈴木知事も寿都町の片岡  
町長も、梶山経済産業大臣  
が、「反対すれば先に進ま  
ない」とした文書が「担保  
措置」だと繰り返ししてい  
ますが、文献調査はあと戻り

### 1年単位の变形労働時間

制は、時間外勤務時間を積  
み上げて長期休業期間中に  
休日を中心して確保する制  
度です。

29日の予算特別委員会  
の真下議員の質問に対し、  
道教委は「単に導入するだ  
けで勤務時間を縮減できる  
ものではない」と削減効果



はできない最終処分場選定  
の入り口です。

幌延深地層研究センター  
の法律とは異なり、最終処  
分を行うための法律の下で  
交付金が出されます。

法には「最終処分を計画  
的・確実に進めるため」と  
明記され、「経済産業大臣  
はそのための方針と計画を  
作ること」になっていま  
す。交付金だけ受け取って  
最終処分場は受け入れない  
という選択肢はあり得ない  
仕組みです。

実際、共産党道委員会の  
要請行動の際、交付金目当  
て応募は想定しがたいとし  
たうえで、「そんなに甘く  
はない」と担当職員が明言  
しています。



### がないことを認めました

道教委は、導入には業務  
量を削減し、時間外の勤務  
時間月45時間以内の達成  
が必要としています。6月  
実施の道立学校教育職員の  
実態調査の結果は、達成は  
高校で57%、43%が達成  
できていません。昨年11  
月と同様の結果です。

真下議員は、「勤務時間  
短縮の効果はない。コロナ  
下での業務量増加に加え管  
理職の業務負担が強化され  
る」と問題を指摘

道教委は、道立学校と市  
町村教委とも約8割が、導

### 北海道に持ち込まない!

NUMOはオーバーパッ  
クで覆われて千年もつ、3  
00社地下に地層処分する  
と説明していますが、火山  
と地震が多発する日本、誰  
も安全を確認できません  
そんな廃棄物を活断層が  
近い寿都町や神恵内村に、  
全国から4万本も集めて埋  
めることはあまりにも無謀  
で危険です。

道の条例は「持ち込ませ  
がたい」とあいまいで強化  
が必要ですが、20年間の  
成果は、知事も認めざるを  
得ません。

日本共産党の一貫した追  
及に鈴木知事は29日、  
「条例を順守していかなけ  
ればならない」と今後の条  
例遵守を初めて表明せざる  
を得ませんでした。

真下紀子団長は、「核の  
ごみは北海道に持ち込ませ  
ない」、この一  
点で共同の輪を  
広げ、断念をめ  
ざしますと決意  
をのべていま  
す。

入を「検討したい」と答え  
ていると答弁。しかし、現  
場職員にはオンデマンド配  
信や手引きを送付しただけ  
で、意向調査の期間はわず  
か2週間でした。詳細がわ  
かるリーフレットの作成・  
配布はこれからだとわかり  
ました。

真下議員は、「現場では  
わからないという声が出て  
いる。民主的な話し合いや  
手続きによって結論を出す  
には制度理解が不十分」と  
指摘。「見切り発車はなじ  
まない」と、拙速な導入に  
反対しました。

# 1年単位の变形労働時間制 勤務時間短縮効果なし

道教委が教員の働き方改革として導入をめざす1年単位の  
变形労働時間制。真下議員の質問で、現場職員への詳細な周  
知はこれから、勤務時間短縮効果はなく、管理職の業務負担  
が増加することを、道教委の答弁で明らかにしました。